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为备战东京奥运会女足亚洲区预选赛附加赛与韩国女足的比赛， 从4月2日
到4月30日，中国女足在苏州展开新一期集训。 4月10日，中国足球队官方发布了
补召王霜、吕悦云、姚伟三名武汉国脚的公告。 目前，王霜、吕悦云和姚伟等三名
武汉籍球员已抵达苏州，三人核酸检测结果均为阴性，持“健康码绿码”的王霜已
经开始正常训练。

王霜的武汉 月

4月10日，苏州防疫部门告知女足国
家队，三名球员核酸检测结果均为阴性。
在确认无人感染后，根据江苏省相关部
门疫情防控要求，目前持“健康码绿码”
的王霜已经开始正常训练，持“健康码黄
码”的吕悦云和姚伟将按照规定在酒店
房间内隔离观察七天，其间按照教练组
的安排进行恢复性训练。

这次女足奥预赛，本来是在武汉进
行，但是因为疫情，不得不改到南京；还是
疫情的原因，奥预赛又改到到澳大利亚进
行。因为王霜是武汉人，身处疫情最严重
的地区，她无缘这次奥预赛大名单，意外
无缘奥预赛，王霜没有自暴自弃。隔离在
家，王霜自己制定了训练计划，每天上下
午各练习两小时，甚至有时还会加练。在
社交平台上，球迷们看到了王霜的抗疫生
活。在家中垫上练习盘球，在天台上进行
皮条接球训练，在小区步道上与效力中乙
的表哥演练传接球配合，甚至还开着视频
会议软件，与队友进行“云训练”。一系列

“居家锻炼”视频，指导人们如何在家进行
简单的体育锻炼。戴着口罩、独登高台，王
霜的脚法依然轻盈灵动，盘带、对墙踢球、
高空颠球甚至还有跳绳等体能训练，一时
间成了“网红”。值得一提的是，尽管之前
未归队，但国家队也一直关注着三位武汉
球员的状态。主教练贾秀全专门建立了一
个微信群，定期在群中了解三人状态。
“疫情刚发生的时候，主教练还是特

别希望我们三个能回到队伍当中，为了我
们三个来自武汉的队员能够回到队伍中
去，尽全力和各个机构协调。但是在当时封
城的情况下，没有那么容易解决。贾秀全主
教练对我们三个人的关心，让我觉得没有
被放弃。大家每天都会按照主教练布置的
训练计划进行一些简单的身体训练，一周
七天的训练计划都会发在群里面，大家在
也会讨论关于基础动作和身体状况的一些
问题。”王霜说。
“以前的我比较焦虑和焦急，但通过

被动地隔离了两个半月之后，我整个人

的想法跟以前不一样了，变得更看得开
一些。现在我能够保持比较平和的、
顺其自然的一种心态。在身体体
能这方面，这两个月之后肯定
没有在俱乐部和在国家队的
时候，能够那么系统地保持
非常不错的体能状况。但
从心态上面来说，我的心
态还是挺稳定的，因为
主教练有跟我沟通过，
让我不要放弃，保持好
心态，不要着急，咱们一
定能赶上奥运会预选赛
附加赛。另外，在疫情的
这段时间里，虽然说这
两个半月一直在家里
待着，哪里都去不了，
但每天跟家人在一起
以游戏的方式去训练，
还是过得蛮开心、快乐
的。”

疫情发生之后，王霜积极为家乡
捐款60万元。“我的所有成长都是家
乡给的，这个困难时刻理应站出来支
持家乡，这让我觉得这十几年的足球
生涯是有价值的。”捐款之后，王霜说。
此外，王霜还参加了蚂蚁森林音乐会
组织的一次直播，并表演了花式足球，
一分钟颠能量球玩偶106次，并提议球
迷们为中国女足开展公益林浇水。

尽管没有赶上第一阶段的预选
赛，但是对阵韩国的附加赛，王霜肯定
能够参加，值得一提，为了让王霜她们
能够赶上比赛，贾秀全特意要求比赛
推迟到6月份，“球队在澳大利亚小组
比赛完之后，当我们听说第一个延期
是在4月份的时候，作为教练组，包括
队员，就提出了强烈的反对。我们希望
能够在6月份，这样就能够返回我们自
己的主场，球队中武汉的三名球员都
可以去踢，这对于中国女足的实力来
说是一种恢复，大家一起完成冲击奥
运会。”贾秀全说。

贾秀全在武汉“解封”前数天，发
信息给王霜。他告诉王霜，身体要恢复
好，心态也很重要，“希望归队之后，能
从心理心态上，能有一个变化，大家一
起努力。”谈到归队的心情，王霜说：
“等了70多天。5日到6日的时候，领队
就跟我们说让我们做好准备，8日武汉
解封就会派车到这边接我们回队伍，

让我们做好准备。我们都提前准备了
苏州那边的‘健康码’，知道能够归队，
那天晚上都兴奋得没睡着觉。”

武汉解封的第一天，中国足协派
出车辆接三位国脚，“先派车6点半接
的我，7点再去姚伟家，7点半到的吕
悦云家，我们准时8点从武汉出发到
苏州，下午5点左右到的苏州酒店。特
别开心，能够回到国家队见到姐妹
们，再次见到贾指导，所以蛮开心，没
有觉得特别累。”到了苏州之后，按照
规定，三位国脚要接受核酸检测，核
结果均为阴性。在确认无人感染后，
根据江苏省相关部门疫情防控要求，
目前持健康码绿码的王霜将开始正
常训练，持健康码黄码的吕悦云和姚
伟将按照规定在酒店房间内隔离观
察七天，其间按照教练组的安排进行
恢复性训练。
“我们本着对王霜、姚伟、吕悦云

的健康着想和负责任，和苏州政府的
防疫工作和防疫条例去做。在核酸检
测都正常的情况下，她们还有一个血
清测试，等到这个结果出来之后，我们
再根据当地的防疫情况和防疫要求去
做下一步工作。虽然我们住在两个楼，
但是我们大家的心都在一块。我们经
常通过视频去了解情况，现在大家都
很好，最后归队的王霜、姚伟、吕悦云
她们都很健康。”主教练贾秀全说。

在武汉封城期间，贾秀全对王霜
她们还是比较关心，经常沟通。贾秀全
一直告诉她们不要着急，要有信心，不
要放弃自己，教练组一直在争取让她
们回到队里。王霜说：“当主教练能跟
队员说话的时候，我内心想法是很踏
实的。我知道自己的主教练没有抛下
自己，也在不断全力争取让我们归
队，我蛮感动的。”王霜表示，现在归
队之后，接下来的重心就是奥运会，希
望跟着团队，跟着教练组，目标进军东
京奥运会。
谈及现在的心态，王霜说：“从第

一阶段打完与澳大利亚的小组赛后，
大家的心态上更加自信了，也更加坚
定我们能够进入东京奥运会的目标，

大家的身心以及各方面都是放松，且
充满自信的。我们大家自己都知道接
下来的目标是什么，包括接下来对战
韩国的那两场比赛，对于我们来说是
有多么的重要，所以大家都在互相加
油打气，不敢放松。即使是疫情当前，
也挡不住我们。”

王霜是武汉人。关于武汉，关于中
国女足，王霜心里有两个希望：“一个希
望就是，我们武汉能够在未来越来越好，
希望大家还是一如既往地去武汉旅游，
不要嫌弃我们。再一个就是现在回队了，
能够和我们的团队、教练组一起为进军
东京奥运会，拿下韩国的比赛。”

四年前的里约奥运会预选赛，王
霜在第二场对阵朝鲜女足的比赛中，

在伤停补时打入点球，帮助球队逼平
对手，拿到关键的1分。两战1胜1平的
中国女足随后连克日韩，成功在残酷
的“6选2”名额之争中突围，时隔八年
重返奥运会。
“我觉得时间过得特别快，我的第

一次奥运会，20岁，现在我已经24岁
了，在承受能力等各方面条件也会比
那时候好一些，包括现在整个队的训
练、各方面的状态，精神状态都是要更
好一些。觉得最关键的还是心态和精
神状态，决定那个奥运会（资格）。”王
霜说。如果能如愿打进奥运会，王霜
说：“其实还是很希望在奥运会当中取
得进球，再一次去证明自己，去展现出
自己真正的实力出来。”

专题撰稿 特约记者 戴帆
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“女足训练没抛下我，现在心态变平和了”

王霜在直播平台展示自己的“宅家”训练

“那晚兴奋得睡不着”
得知能够归队的反应———

“贾指导对我们很关心，
心态和精神决定奥运会资格”


